
    

 

 

 

 

 Vorstandssitzung Rassetauben Schweiz 

am 04. Februar 2023 in Niederbipp 

Vorsitz:          Christian Knuchel 

Protokoll:      Andy Bettmer 

Anwesend: Christian Knuchel, Urs Freiburghaus, Christoph Uebersax, Thierry Gaille, Ueli 

Braun, Andy Bettmer  

Entschuldigt: Monica Henry, Robert Loser 

1. Begrüssung     

Der Präsident Christian Knuchel begrüsst um 09.05 Uhr die anwesenden Vorstands-

mitglieder. Bei der Traktandenliste gab es keine Einwände und somit wurde die 

Vorstandssitzung danach abgehalten.  

1.1 Termine 2023 

- POK am 11.02.2023 um 09.00 Uhr in Lotzwil 

- Vorstandssitzung am 03.04.2023 um 18.00 Uhr in Niederbipp 

- DV am 10.06.2023 um 09.00 Uhr in Freiburg 

- Vorstandssitzung am 18.09.2023 um 18.00 Uhr in Niederbipp 

- Erlebnistag im Oktober bei Andy Bettmer in Sursee, Oberkulm und Gontenschwil 

- Vorstandssitzung am 13.11.2023 um 18.00 Uhr in Niederbipp 

- Nationale Taubenschau am 13.01. bis 14.01.2024 in Neuenkirch 

- POK am 10.02.2024 um 09.00 Uhr in Lotzwil 

 

 



2. Protokoll der letzten Vorstandssitzung  

Bei dem Protokoll der letzten Vorstandssitzung gab es keine Einwände und es war somit 

genehmigt. Christian Knuchel dankte Andy Bettmer für die Verfassung.  

3. Korrespondenz und Mitteilungen 

Christian Knuchel berichtet darüber, dass von KTS Vorstandsmitglieder gesucht werden und 

diese Suche öffentlich im Kleintiere Magazin ausgeschrieben wurde. Man ist mit 

verschiedenen Kandidaten im Gespräch.  

Von der BEA gibt es ein Ausstellungsheft und ob ein Inserat geschaltet wird, macht man von 

den anderen Fachverbänden abhängig. 

RGS hat ein neues Rasseverzeichnis veröffentlicht.  

Von KTS gab es eine Vergütung aus dem Ringverkauf. Für die Kantonale in Delémont wird 

der Antrag für die Subventionen genehmigt. Ein weiterer Antrag, anlässlich der Kantonalen 

für die 85 Tiere für den Jura, wurde zum letzten Mal genehmigt.  

Ueli Braun berichtet, dass alle Preisrichter die neuen AAB Blätter bekommen haben. Leider 

hat ein Preisrichter die Unterlagen zurückgeschickt, warum ist fraglich. Dieser Punkt wird bei 

der Preisrichterversammlung angesprochen.  

Es gibt eine Anfrage für eine Voliere, die aber negativ beantwortet wird, da keine freie 

Voliere vorhanden ist. Die letzte Voliere geht an den Zuchtfreund Hafner.  

Weiter wird RTS sich dem Protestschreiben der EE an das europäische Parlament 

anschliessen.  

Zukünftig ist es ausreichend ein Traces für einen Sammeltransport zu beantragen.  

Ueli Braun berichtet darüber, dass die angehenden Preisrichter bei der Nationalen in 

Neuenkirch ein halbes Pensum richten werden.  

4. Informationen Kleintiere Schweiz 

 Die Rasseflyer werden neu überarbeitet und im Internet wird der Ausstellungskalender 

künftig mit mehr Informationen aufgeschaltet. Beim Kleintiere Shop werden die 

Öffnungszeiten überdacht. Monica Henry sah sich gezwungen, den Vorstand von KTS aus 

familiären Gründen mit sofortiger Wirkung zu verlassen.  

5. VOK und DV Kleintiere Schweiz 

Christian Knuchel berichtet von der VOK und der ausserordentlichen DV, mit den 

verschiedenen Punkten wie Budget und den verschiedenen Anträgen von der Basis. Die 

Probeabstimmungen an der VOK zeigen in die richtige Richtung und wurden bei der 



ausserordentlichen DV bestätigt. Weiter berichtet er, dass die Gelder aus dem 

Tierweltverkauf derzeit noch keinen Ertrag abwerfen. Weiter wird sich der Jahresbeitrag für 

die Preisrichtervereinigung ändern und zwar wird er als Klub behandelt. Bei den Mitgliedern 

geht der Verbandspräsident von einem Rückgang bei RTS von 1300 auf 800 Mitglieder aus.  

6. Vorschau POK 11. Februar 2023 in Lotzwil 

Christian Knuchel berichtet davon, dass sich bis jetzt 60 Personen für die POK angemeldet 

haben. Das Programm für den Vormittag steht und nach dem Apero und dem Essen gibt es 

am Nachmittag 3 Vorträge. Der erste von Christian Knuchel, befasst sich mit der 

Jungtaubenkrankheit und der Zulassung eines neuen Impfstoffes. Die beiden weiteren 

Vorträge von Christoph Uebersax haben zum Thema „Taubenschau der Zukunft?! „und die 

Zusammenarbeit vom Klub Schweizer Rassetauben und der Organisation ProSpecieRara. 

7. Rückblick 100. Nationale Interlaken 

Urs Freiburghaus berichtet ausführlich über die Schau in Interlaken. Für alle Beteiligten war 

es ein sehr grosser Kraftakt und dies in allen Belangen. Finanziell konnte man durch die 

vielen Sponsoren, der Unterstützung von RTS, KTS und dem sensationellen Gewinn der 

Tombola ein sehr positives Fazit ziehen. Für ihn war die Halle, für solch eine Schau wegen 

der langen Wege, ungeeignet und hier waren nur die Lichtverhältnisse optimal. Positiv war 

die Eröffnung mit den vielen Besuchern, den Jodlern „Les Armaillies de la Gruyère“, den 

gespendeten Fleischplatten von Lüthi & Portmann, den Käseplatten von der Emmentaler 

Schaukäserei und den Zöpfen von Andy und Heidrun Bettmer. Auch der Festabend war dem 

Rahmen entsprechend und viele Rückbescheide zollten dem OK Respekt für eine tolle Schau. 

Urs Freiburghaus blickt stolz auf das von allen Geleistete und freut sich jetzt schon auf die 

Abschlussveranstaltung am 15. April in Grosshöchstetten. Anlässlich der DV wird es einen 

Rückblick auf die Schau per Power Point geben. 

Urs Freiburghaus sieht die Tierschutzvorschriften anlässlich der Schau als übertrieben an und 

man konnte an div. Tieren sehen, dass sie sich mit den neuen Abdeckungen etc. im Käfig 

unwohl fühlten. Hier gibt es Gesprächsbedarf und der Vorstand von RTS überlegt beim 

wissenschaftlichen Geflügelhof, eine Studie in Auftrag geben. Hier wird es zeitnah Gespräche 

zwischen dem Vorstand RTS und den Verantwortlichen vom wissenschaftlichen Geflügelhof 

geben.     

8. Delegationen 

Christian Knuchel und Ueli Braun werden die POK des Fachverbandes Kaninchen in Reiden 

besuchen. An der EE-Tagung wird Christian Knuchel teilnehmen. Aktuell wurden die 

Einladungen von KV Waldstätte, die Taubenschau in der Ostschweiz, die Ziervögel Schau in 

Schwarzenbach, die Schau in Frankreich der Schweizer Taubenrassen, die Kantonale in 

Freiburg von den Vorstandsmitgliedern wahrgenommen. 

9. Diverses 



Anlässlich der Nationalen wurde einem Züchter eine Brieftaube gestohlen und der Vorstand 

gibt die Entschädigung von 50 CHF frei. Dem glücklichen Dieb wünschen wir kein Glück und 

Erfolg im Schlag. Vom Museumsdorf Ballenberg gibt es eine Anfrage über Schweizer 

Taubenrassen für den Freiflug und hier sollten die Tauben von den Züchtern gespendet 

werden. An der DV wird vom Vorstand der Antrag gestellt, dass zukünftig die Einladung per 

Mail verschickt wird. Die Stimmkarten werden vor der Versammlung an die Berechtigten 

ausgegeben werden. Selbstverständlich ist es möglich, Stimmkarten zu delegieren. Dafür 

wird der Einladung ein entsprechendes Formular beigefügt. Anlässlich der DV 2024 wird ein 

neuer Sekretär gesucht, da Andy Bettmer im Januar 2025 zurück nach Deutschland geht. Bei 

zukünftigen Nationalen sollten mehr französische Richter eingesetzt werden und die 

Auswahl werden gemeinsam Thierry Gaille, Ueli Braun und Christoph Uebersax vornehmen. 

Ausschlaggebend ist die Kompetenz der Preisrichter und nicht der französische Pass.  

 

 

Schluss der Sitzung um 11.50 Uhr  

Christian Knuchel bedankt sich bei allen für die konstruktive Sitzung und wünscht noch ein 

schönes Restwochenende. 

 

Der Präsident                                                                       Der Sekretär  

Christian Knuchel                                                                Andy Bettmer                            

                                                                                                                                         

 


